



A LA MESA DE LES CORTS VALENCIANES

Sofía Fernández Aparicio y José Chulvi Español, diputada y portavoz adjunto, respectivamente, del Grupo Parlamentario Socialista, de acuerdo con los artículos 164 y siguientes del RCV, presentan la siguiente proposición no de ley de tramitación ordinaria sobre la ciudad de València como sede de la final del Mundial 2030 de la FIFA, ante la Comisión de Educación y Cultura.

EXPOSICIÓN DE MOTIVOS

El pasado 11 de diciembre la FIFA confirmó que España, junto a Portugal y Marruecos, acogerán la Copa Mundial de Fútbol. En nuestro país serán 11 los estadios en los que se desarrollará esta importante cita deportiva: el Spotify Camp Nou (Barcelona), el RCDE Stadium (Cornellà-El Prat), el Santiago Bernabéu (Madrid), el Riyadh Air Metropolitano (Madrid), el Estadio Gran Canaria (Las Palmas), La Rosaleda (Málaga), La Cartuja (Sevilla), San Mamés (Bilbao), el Reale Arena (Donosti), La Romareda (Zaragoza) y al Abanca-Riazor (A Coruña). Sin embargo, no se ha decidido aún cuál será la ciudad en la que se celebrará la final del Mundial.

València no ha sido elegida inicialmente como sede. Sin embargo, tras la devastación provocada por la DANA, organizar un evento de la envergadura de una final tendría múltiples beneficios sociales, estratégicos y económicos para la ciudad, que serían de gran ayuda en su reconstrucción: Demostraría la capacidad de la ciudad para recuperarse y adaptarse tras la crisis, enviando un mensaje muy positivo al resto del mundo, que ayudaría a recuperar la imagen y la reputación de Valencia como destino turístico deportivo. Además, la celebración de un evento de esta magnitud tendría un fuerte impacto emocional y unificador y podría actuar como un catalizador para la recuperación emocional y social de la ciudadanía valenciana.

Hay múltiples razones por las que València es la ciudad más adecuada para acoger la final del Mundial de Fútbol 2030:

1. La ciudad ya tiene experiencia en la celebración de grandes eventos deportivos internacionales, como la Copa América de Vela, la Copa Davis y el Gran Premio de Fórmula 1, lo que demuestra su capacidad para organizar y gestionar grandes acontecimientos.



2. València está bien conectada por transporte público, incluyendo un aeropuerto internacional, trenes de alta velocidad y una red de autobuses, metro y tranvías, lo que facilita la llegada de visitantes y participantes. Cuenta con más de 50.000 plazas de alojamiento, capacidad más que suficiente para atender las necesidades de alojamiento de un evento de esta magnitud.
3. El suave clima Mediterráneo hace de València el destino ideal para la celebración de eventos deportivos durante todo el año, tanto en interior, como en exterior.
4. Además, València es una ciudad acogedora que tiene mucho que ofrecer: un patrimonio histórico y cultural envidiable, un entorno natural caracterizado por sus bonitas playas y múltiples espacios urbanos verdes y una gastronomía rica y saludable.
5. La apuesta de la ciudad por la práctica del deporte es evidente si tenemos en cuenta que València cuenta con unas instalaciones deportivas de primer nivel. La Marina de València es una de las más modernas de Europa, alberga dos campos de hockey de última generación y si hablamos de baloncesto, València dispone del mayor campo de entrenamiento de basket de Europa, L'Alqueria del Basket. Es sede de dos de los equipos de fútbol de Primera División de La Liga española, el Valencia Club de Fútbol y el Levante Unión Deportiva y si bien es cierto que el actual estadio Mestalla no reúne los requisitos técnicos para ser sede del Mundial de Fútbol, también lo es que 5 años son tiempo más que suficiente para la finalización de las obras del Nou Mestalla, que ya están en construcción.



Por todo lo expuesto, el Grupo Parlamentario Socialista presenta la siguiente:

PROPUESTA DE RESOLUCIÓN

Las Cortes Valencianas instan al Consell a:

1. Trasladar de manera urgente a la FIFA la propuesta de que València sea la sede de la final del Mundial de Fútbol 2030, atendiendo a la extraordinaria necesidad que tiene la ciudad de recuperar su prestigio internacional como destino turístico deportivo tras la devastación que ha dejado tras de sí la DANA que asoló la provincia el pasado 29 de octubre.
2. Coordinarse con el Ayuntamiento de València y el Valencia C.F. para analizar y desarrollar un plan que permita atender las necesidades técnicas del evento.
3. Dar cuenta a las Cortes Valencianas del grado de cumplimiento de la presente propuesta de resolución en el plazo máximo de tres meses desde su aprobación.

Corts Valencianes, 19 de diciembre de 2024

Sofía Fernández Aparicio

Diputada

José Chulvi Español

Portavoz adjunto